Es injusto que se demerite mi capacidad como juzgadora por mis creencias, afirma

FERNANDO MERINO

fmerinon@elfinanciero.com.mx

Eluzai Rafael Aguilar, integrante de la Iglesia La Luz del Mundo que resultó electa en Jalisco como jueza en materia penal, negó tener vínculos con el líder de esa congregación, Naasón Joaquín, condenado en Estados Unidos por abuso sexual infantil.

En una breve entrevista – tras recibir en el Instituto Nacional Electoral la constancia que la acredita como juzgadora –, Rafael Aguilar, hija de Samuel Rafael Quintana, mistro de culto de La Luz del Mundo, dijo ser sólo una ciudadana que ejerció su derecho a ser votada.

Afirmó que es injusto que se demerite su capacidad como juzgadora por sus creencias, "todos los mexicanos tenemos derecho a ser elegidos sin importar la religión".

"No tengo ningún lazo (con Naasón Joaquín), soy solamente una ciudadana y me gustaría mucho que se me respetara. Todas las personas somos ciudadanas y por el artículo 24 (de la Constitución) todos podemos elegir la creencia que queramos. Todo lo que tú quiera saber de la iglesia yo no soy el conducto, soy una ciudadana que



Ceremonia. Los consejeros del INE entregaron las constancias de mayoría a los 801 juzgadores que resultaron electos el 1 de junio pasado.

ELUZAI RAFAEL AGUILAR RECIBIÓ SU CONSTANCIA DE MAYORÍA

Jueza electa niega lazos con líder de La Luz del Mundo; "tengo derecho a la religión"

ganó la elección y tú tendrás que preguntarle al vocero oficial", expresó luego de salir del auditorio.

Cuestionada sobre si continuará en la iglesia de L a Luz del Mundo una vez que rinda protesta en el Senado el 1 de septiembre, zanjó: "Yo tengo derecho a elegir la religión que mejor me parezca".

Rafael Aguilar prometió que será imparcial e impartirá "una justicia cercana, humana para todos. Voy a ser una jueza que no va a discriminar ni por orígenes, ni por sexo, ni por nacionalidad ni por nada".

Otra integrante de La Luz del Mundo que recibió su constancia de mayoría fue Madián Sinaí Menchaca Sierra, hija de Nicolás Menchaca Tristán, obispo que asumió el liderazgo de la iglesia tras el encarcelamiento de Naasón Joaquín.

La organización Defensorxs impugnó las candidaturas de ambas mujeres vinculadas con la congregación de Naasón Joaquín, así como de otros tres aspirantes, por presuntamente no cumplir con el requisito de buena reputación que exige la Constitución.

No obstante, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazó cancelar las candidaturas al determinar que la etapa de evaluación de dichos requisitos ya había concluido.



Trabajo. Eluzai Rafael Aguilar dijo que impartirá justicia sin discriminación.



"Tengo derecho a la religión que mejor me parezca"

Entrevista

Eluzai Rafael Aguilar Jueza electa e integrante de la Luz del Mundo

RUBÉN MOSSO

luzai Rafael Aguilar, jueza electa e integrante de la Luz del Mundo, garantizó que será una impartidora de justicia imparcial y dejó claro que los cuestionamientos acerca del funcionamiento de la iglesia a la que pertenece deben hacerse al área de comunicación social.

Cuestionada sobre los señalamientos a su líder espiritual, Naasón Joaquín, presó en EU por abuso sexual, Eluzai Rafael solicitó que no se discrimine a los integrantes de la iglesia.

¿Cómo quitarse esta imagen de la Luz del Mundo?

Voy a ser una jueza que no va a discriminar.

La iglesia es cuestionada. Imparcialidad ante todo. ¿Es justo que se le juzgue por pertenecer a esa iglesia?

Es injusto. Todos tenemos derecho a ser elegidos, sin importar la religión, nacionalidad, condición y ser muier.

¿Tiene lazos con Naasón?

No tengo ningún lazo. Soy solamente una ciudadana y me gustaría mucho que se respetara.

Se cuestiona mucho a la Luz del Mundo por abuso sexual.

Todas las personas somos ciudadanas, cada quien puede elegir, afortunadamente, por el artículo 24, todos podemos elegir la creencia que queramos.

¿Garantiza la imparcialidad?

Claro. Todo lo que tú quieras saber acerca de la iglesia, yo no soy el conducto. Yo soy una ciudadana que ganó una elección y tú tendrás que preguntarle al vocero oficial. Sí, voy a ser imparcial, la justicia es imparcial para todos.

¿Pertenecer a la iglesia ayuda?

Todos tenemos el derecho a poder ser elegidos, tenemos el derecho por el artículo 24 a profesar la fe que queramos y que al final de cuentas también podemos ejercer la profesión que queramos.

No se le cuestiona la fe...

Soy una mujer que ha trabajado muchísimo por las mujeres, yo no soy vocera de la iglesia, tendrás que preguntárselo a su vocero.

¿Su opinión de los escándalos? Eso es personal. Tienes que preguntarle al vocero.

¿Va a seguir siendo parte de la Luzdel Mundo?

Tengo derecho a elegir la religión que mejor me parezca.



"Sí me da miedo, pero confío en Dios"

Entrevista

Delia Icela Quiroa

Jueza federal electa

RUBÉN MOSSO CIUDAD DE MÉXICO

elia Icela Quiroa Flores Valdez, quien por más de 11 años ha buscado a su hermano Roberto, secuestrado por el cártel del Golfo, se dijo feliz de recibir su constancia como jueza federal electa en materia mixta en Sinaloa, aunque admitió que tiene "miedo" de ejercer el cargo.

La mujer, vocera del colectivo de madres buscadoras 10 de Marzo, ha vivido en carne propia lo que cientos de mexicanos: la desaparición de sus seres queridos.

En marzo de 2014, sicarios del cártel del Golfo se llevaron a su hermano y a su madre, María Icela Valdez, quien fue liberada luego de 40 días de cautiverio. De Roberto no volvió a saber nada.

Entrevistada en el Instituto



La buscadora, con su constancia del INE. ARIANA PÉREZ

Nacional Electoral tras la sesión de entrega de constancias a jueces y magistrados federales, Quiroa habló de lo que ocurre en Sinaloa, entidad que está apuntode cumplir un año de violencia derivada de la disputa entre Los Chapitosy La Mayiza.

"La inseguridad es constante, no para, pues tiene uno que buscar horarios para salir a la calle. Lo bueno es que se han respetado los horarios de salida de la escuela delos niños, pero es una situación muy tensa en la cual la sociedad entera está sufriendo mucho por esta guerra", comentó.

"Quiere uno salir a comprar despensa o ir al cine y no se puede, porque ya se agarraron a balazos en tal colonia o porque ya se están correteando o se oyen balaceras... Ahí donde tengo mi casa se escuchan muy seguido ambulancias, balazos, detonaciones de alto calibre".

A la próxima jueza se le preguntó si no le da temor ocupar el cargo ante una eventual presión de la delincuencia organizada.

"Sí, sí me da miedo, pero fíjese que lamentablemente yo he visto algo en el andar de las personas: cuando te toca, te toca y cuando no, aunque te pongas. Yo creo que encomendándonos a Dios, porque no hay más, y tratando de respetarsiempre la leyy de no hacer cosas que estén incorrectas, podemos salir adelante".

Piden seguridad

Carmen Örtega Gutiérrez y Alejandro Latorre Lozano, quienes recibieron sus constancias para jueces federales en Materia Penal en el Estado de México, pidieron más seguridad.

-¿Es necesaria más seguridad para los jueces que están en el segundo Circuito?

—Por supuesto, no podemos soltar a los juzgadores y soltar al personal, porque todos somos un engranaje. Si empieza a presionarse a las instituciones, pues el país también es presionado respondió Ortega Gutiérrez.

Po su parte, Latorre Lozano reconoció que el circuito donde laborará tiene una alta complejidad. "Son municipios con una alta densidad poblacional: Ecatepec, Nezahualcóyotl.... pero para eso estamos preparados. Vamos adar lo mejor de nosotros".